

organizaciones gremiales. Debe concluir, lo antes posible, con la inaplazable convocatoria a elecciones generales, sin proscripciones, gradualismo ni condicionamientos de ninguna especie. La puesta en marcha del proceso de normalización constitucional requiere un anuncio concreto al país sobre el cronograma electoral de plazos inmediatos y precisos, que deberán cumplirse inexorablemente".

Sostiene también que se "ha creado un clima de inseguridad y coacción que se hace irrespirable. Al haberse extendido indiscriminadamente los criterios de la lucha contra la subversión se alimentan las causas de ésta, que son la miseria, la injusticia y la opresión, y a la vez se ahogan la libertad y la creatividad que necesita una nación para asegurar su futuro".

**Se Debilitarán las Relaciones con Moscú: Argentina**

## Se Apegará más a la Política Externa de EU el Plan Económico de Galtieri

Por **LUIS ADOLFO GALVAN**

**BUENOS AIRES, 15 de diciembre (IPS)** La designación del ministro de Economía que acompañará desde el martes 22 la gestión del teniente general Leopoldo Galtieri en la presidencia, es la pieza clave para visualizar las líneas por las que se encaminará el tercer turno del régimen militar instalado en Argentina en marzo de 1976.—

Nombrado Jefe del Estado por la junta militar de la que es integrante,

tras el tenso trámite que culminó a principios de diciembre con la destitución del general Roberto Viola, Galtieri es visto por los analistas como un hombre que ha de introducir algunos cambios sustanciales en la línea de acción seguida por su antecesor.—

En términos generales, las principales alteraciones que se prevén incluyen una mayor adecuación a la política exterior de Estados Unidos —con el debilitamiento consiguiente de las buenas relaciones mantenidas hasta ahora

por el régimen militar Argentino con la Unión Soviética— y un endurecimiento de la política interna.

De ahí el interés de los observadores en la orientación económica de esta nueva etapa, cuyos primeros indicadores serán las designaciones y los eventuales cambios de estructura administrativa que se introduzcan.

Quienes están siguiendo de cerca este proceso consideran muy probable que la ley de ministerios sea

SIGUE EN LA PAGINA SIETE

## Se Apegará más a la Política Externa

Sigue de la página cuatro

reformada para volver a centralizar la conducción económica, como en la etapa de Videla. Esto significa que los actuales ministerios de Comercio, Industria y Agricultura y Ganadería quedarían degradadas a su anterior jerarquía de secretarías. Se estima posible, asimismo, una nueva fusión de las actuales carteras de Salud Pública y Acción Social, unidas en un solo ministerio bajo la gestión de Videla y diferenciadas luego bajo la de Viola.

Los analistas locales coinciden en que los ex-ministros Roberto Alemann, Adalberto Krieger Vasena, José María Dagnino Pastore y José Cayetano Licciardo son los que tienen más probabilidades de ocupar la unificada cartera de Economía. Junto a ellos se mencionan también los nombres del actual titular de comercio, Carlos García Martínez y el de algún integrante del equipo de José Alfredo Martínez de Hoz, el controvertido ministro de Economía de Videla.

### ALEMANN, EL MAS NOMBRADO PARA ECONOMIA

La perspectiva de designar a algún allegado a Martínez de Hoz generaría previsiblemente una reac-

ción negativa generalizada y sería incompatible con cualquier alternativa de apertura política. "Cuando asoman las libertades políticas se eclipsan los llamados 'liberales' de la programación económica", señaló recientemente a este respecto El Diario Popular.

También las posibilidades de García Martínez —quien había presentado un plan económico alternativo a los altos mandos parecen haber quedado en el camino.

La figura de Roberto Alemann, de una línea similar a la de Martínez de Hoz, es considerada incompatible con un período de transición hacia una solución institucional. Alemann plantea la reducción inmediata y drástica del gasto público, de las empresas estatales y de los presupuestos militares, la liberación del mercado cambiario y reformas en el financiero.

En medios castrenses preocupa su proyecto de minería, por el cual los propietarios de los terrenos con recursos, incluidos los hidrocarburos, pueden explotarlos libremente sin intervención del Estado. Además proponen la inmediata privatización de las empresas estatales, aún las hoy consideradas "estratégicas".

A Krieger Vasena, actualmente asesor de empresas transnacionales, se le considera más político y cuenta con el respaldo de sectores industriales; pero se informó que problemas de salud le impedirían desempeñarse al frente de una cartera.

Licciardo es un hombre bien visto en medios políticos, ya que a principios de esta década fue ministro del general Alejandro Lanusse en pleno período de la apertura política, pero se le reprocha no tener una imagen notable como para despertar la confianza pública. Se considera más probable su designación en un cargo subordinado del ministerio, eventualmente la Secretaría de Hacienda

### INVITAN A PREBISCH

Dagnino Pastore fue ministro del general Juan Carlos Onganía durante un régimen fuerte, y representante del gobierno del general Jorge Videla (1976-81) ante los organismos financieros europeos. Últimamente, propició una reactivación de la economía basada en un incremento de las exportaciones, ya que la vía del mercado interno —señaló— presenta riesgos inflacionarios.

Como dato novedoso, la junta militar invitó al economista Raúl Prebisch, asesor del Consejo Económico Para América Latina (CEPAL), quien evolucionó desde la concepción monetarista que sustentaba en 1955, cuando fue asesor del régimen militar que siguió al derrocamiento del Presidente Juan Perón, hasta convertirse en un fuerte crítico de los gobiernos que la aplican en los países periféricos. Prebisch permanece esta semana en Buenos Aires, donde conversará con los miembros de la junta militar.

Mientras, los tanteos más firmes para el resto del gabinete se están haciendo ante Nicanor Costa Méndez, Jorge Aja Espil y Esteban Tackaks para ocupar la cancillería, mientras que el Ministerio del Interior estará a cargo de un general de división en actividad, mencionándose como posible candidato para este puesto al general Alfredo Saint Jean, uno de los "duros" del ejército.

La designación del gabinete ministerial de Galtieri aún estaba sin madurar y por ello se aplazó su asunción para el martes 22 de diciembre.

Los analistas tampoco dejan de considerar las presiones recibidas desde el gobierno norteamericano para que Argentina solucione sus dos problemas externos más graves: el conflicto limítrofe austral con Chile y la disputa con Gran Bretaña por la soberanía sobre las islas Malvinas.

Con la congelación de esos conflictos, las empresas petroleras transnacionales no tendrían demasiados problemas para operar en las cuencas terrestre y marina del suratlántico.